

→ Proponen a Gobierno y sindicatos un acercamiento 'preliminar'

# Obispos y rectores impulsan diálogo para acabar con huelga



El presidente Alvarado cuando anunciaba ayer que había aceptado el ofrecimiento de la Iglesia católica y del Conare. ALONSO TENORIO

► Iniciativa prevé establecer una mesa de diálogo para ver 'puntos de consenso'

► Alvarado: reforma fiscal es necesaria para tener productos como gas o gasolina

**Joselyne Ugarte**  
joselyne.ugarte@nacion.com

Los nueve obispos de la Iglesia católica y los cinco rectores de las universidades públicas impulsan el diálogo para poner fin a la huelga indefinida de empleados públicos, que ayer cumplió cinco días pero que no logró paralizar los servicios públicos totalmente.

El mandatario Carlos Alvarado comunicó que aceptan la

propuesta bajo el supuesto de un "acercamiento preliminar", con el fin de conocer las condiciones de los sectores sociales (que promueven la huelga) para establecer una mesa de diálogo.

El movimiento se inició el lunes 10 de setiembre y fue convocado por el Bloque Unitario Sindical y Social Costarricense (Bussco); por la organización llamada Patria Justa y las centrales sindicales, que exigen archivar la reforma fiscal (proyecto de Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas), que discuten los diputados.

Además de calles cerradas, citas y cirugías suspendidas en hospitales y la cancelación de los exámenes de bachillerato en colegios técnicos, la huelga también boicoteó el recorrido de la Antorcha de la Independencia, que tuvo que ser trasladada en helicóptero desde Esparza, en Puntarenas, hasta Cartago, por la seguridad de los

estudiantes que la llevaban de mano en mano. → VEA NOTA APARTE.

Aunado a esto, Limón y Puntarenas han sufrido actos delictivos de turbas que, si bien no se ha determinado su relación directa con manifestantes, aprovecharon la coyuntura y disturbios para cometerlos.

Ante esta situación, el Consejo Nacional de Rectores (Conare) y la Conferencia Episcopal, conformada por los nueve obispos, ofrecieron servir como facilitadores del diálogo.

**"Sin condiciones".** En un comunicado, los prelados instaron a que "se convoque un encuentro preliminar sin condiciones, para que las partes acuerden puntos de consenso que den origen a la instalación de una mesa formal de diálogo; que instalada la mesa de diálogo se discutan te-

mas y propuestas fundamentales que miren al bien común y a resolver las finanzas públicas a partir de principios éticos y no solo económicos".

Alvarado informó ayer de que el ministro de Trabajo, Steven Núñez, y el de la Presidencia, Rodolfo Piza, enviaron una nota a la Conferencia Episcopal y al Conare, en la que comunicaron su anuencia al acercamiento.

Alvarado aseguró que no le es indiferente la situación que se vive en las calles y la afectación que han sufrido las personas, pero insistió en la necesidad de la reforma fiscal.

"El proyecto que estamos impulsando fiscalmente, tiene que ver mucho con eso. Si no tenemos una reforma, que hemos postergado por muchos años, no tendremos gas o gasolina no porque haya

**5**  
días  
del  
movimiento  
sindical se  
cumplieron ayer.

## Huelga en números

5 días de paro nacional



### SALUD:

- 38.921 citas y 1.201 cirugías canceladas en primera semana.
- 147 Ebáis cerrados al viernes.
- Las regiones más afectadas en cirugías son la Brunca (89,7%) y Pacífico Central (100%).
- Con mayor afectación en citas son la Chorotega (23,3%) y Huétar Atlántica (23,1%).



### VÍAS CON CIERRES PARCIALES O TOTALES:

- RUTA 1, Interamericana Norte, sobre el río Cañas, en Barranca y en el cruce de San Ramón.
- RUTA 27, en Orotina.
- RUTA 32, hacia Limón, en el puente sobre el río Danta.
- RUTA 2, Interamericana Sur, en Ochomogo.

## DECLARATORIA DE ILEGALIDAD:



- 31 instituciones hicieron la solicitud.
- 16 ya fueron notificadas.

Fuente: CCSS, MOPT Y MTSS.  
DISEÑO / LA NACIÓN.

un bloqueo, sino porque no necesariamente tendremos los recursos para comprarlos".

Marcelo Prieto, rector de la Universidad Técnica Nacional (UTN) y presidente del Conare, detalló que este sábado los rectores sostendrán una reunión con el fin de sugerir una hoja de ruta para facilitar el diálogo.

El arzobispo de San José y presidente de la Conferencia Episcopal, José Rafael Quirós, calificó de positiva la reacción del Gobierno. Además, instó a guardar la cordura, "a tener una forma de expresar lo que se piensa, pero sin violencia".

Martha Rodríguez, secretaria adjunta de la Unión Nacional de Empleados de la Caja (Undeca) y miembro de Bussco, dijo que hasta la tarde de ayer no habían recibido una comunicación oficial de las partes, en donde los invitaran a este primer acercamiento. Este sábado se reunirían para analizar el balance de la primera semana de huelga y evaluar las acciones para los siguientes días. ■